
平成２８年度 

第３回 鯖江市スポーツ振興計画推進委員会 議事録 

 

                      日 時  平成２８年１０月２０日(木) 

                           １９時００分～ 

                      場 所  鯖江市役所４階全員協議会室 

 

 

１ あいさつ 

委員長：今日は、評価シート２,３および残りの審議をよろしくお願いしたい。 

 

２ 協議事項等 

（１）「具体的施策」の評価（評価範囲：基本目標２および基本目標３） 

中間評価の結果 

基本目標２ スポーツを通じた元気と活力あふれるまちをつくる 

基本方針（1）既存施設の有効活用・改修 

具体的 

施策 

進捗状況 

の評価 

今後の方向性 

の確認 
推進委員の提言や質問等 

① Ｃ 内容改善 特になし 

② Ｃ 内容改善 特になし 

③ Ｂ 内容改善 特になし 

④ Ｃ 内容改善 

委員：2年後の障がい者スポーツ大会での車いすテニスは、鯖江市西番

スポーツセンターの屋内コートで行う予定になっている。しかし、現

施設では、車椅子の方が行うには色々不便な所がある。一番問題なの

は、コートでバウンドするボールの球足が早いことである。健常者も

その傾向を意識しているが、車いすだといっそうプレーに影響するの

ではないか。もう少し車いすテニスにも適したコートにしていただき

たい。当然、出入口・トイレ等も直す必要があると思う。一度検討願

いたい。 

事務局：施設の改修はしなくても車いすテニスが使用可能という理解

の中で開催が決定したと聞いている。トイレ・出入口バリアフリー化

の改修工事は行う予定だが、球足が早いことに関しては、初耳であり、

研究していきたい。 

⑤ Ｂ 現状維持 特になし 

 

基本方針（2）高齢者・障がい者スポーツの充実 

具体的 

施策 

進捗状況 

の評価 

今後の方向性 

の確認 
推進委員の提言や質問等 

① Ｂ 現状維持 特になし 



② Ｂ 現状維持 特になし 

③ Ｂ 現状維持 特になし 

④ Ｃ 内容改善 特になし 

⑤ Ｃ 内容改善 特になし 

⑥ Ｃ 内容改善 特になし 

 

基本方針（3）スポーツを通じた地域づくり 

具体的 

施策 

進捗状況 

の評価 

今後の方向性 

の確認 
推進委員の提言や質問等 

① Ｂ 現状維持 特になし 

② Ｂ 現状維持 特になし 

③ Ｂ 現状維持 特になし 

④ Ｂ 現状維持 特になし 

⑤ Ｄ 内容縮小 特になし 

 

基本目標３ スポーツ活動をより充実させるためのネットワークを広げる 

基本方針（1）各種団体間の連携・協働の推進 

具体的 

施策 

進捗状況 

の評価 

今後の方向性 

の確認 
推進委員の提言や質問等 

① Ｂ 現状維持 特になし 

② Ｂ 現状維持 特になし 

 

基本方針（2）生涯スポーツを支える人材の育成 

具体的 

施策 

進捗状況 

の評価 

今後の方向性 

の確認 
推進委員の提言や質問等 

① Ｂ 現状維持 特になし 

② Ｃ 内容改善 

委員１：資料にある「指導者育成助成」についてお聞きしたい。日体

協等のスポーツの資格があるが、取得するのに費用がかかる。これら

の資格取得のための助成について、何も聞かされていない。市体協と

して指導者育成に前向きであれば、助成制度について種目協会に対し

て広報してほしい。 

委員２：指導者育成に前向きではあるが、資格取得に関する費用につ

いては、個人負担でお願いしたい。申し訳ないが、資格取得のための

助成は市体協としては行っていない。 

委員１：資料にある「助成」とは？ 

委員２：種目協会の中で「指導者研修会」を行った場合、申請があれ

ば 4万円の助成を行っている。 

委員１：指導者の確保は重要な課題である。単に指導者といっても、

その種目だけを教える指導者ではなく、人間形成についても指導でき



るような指導者を発掘したいと思っている。その中で「助成」を生か

す事を考えていただきたい。 

委員長：大きな課題ではあるので、今後研究していきたい。 

③ Ｃ 内容改善 

委員：今後の課題で、「生涯学習スポーツ人材バンク登録者数の増加」

とあるが、具体的にどのようにするのか？公民館にチラシを設置する

と書いているが、私は見たことが無いので、もっと市民の目に触れる

形は取れないか？ 

事務局：各地区公民館にチラシを配っているが、再度さらに推進でき

るような形をとりたいと考えている。実際はスポーツ関係 16名、文化・

教養関係で 100名近くの方が個人で登録している。更なる増加のため、

御指摘いただいたことを踏まえて前向きに検討したい。 

④ Ｃ 内容改善 特になし 

 

基本方針（3）競技力向上のための支援体制の充実 

具体的 

施策 

進捗状況 

の評価 

今後の方向性 

の確認 
推進委員の提言や質問等 

① Ｂ 現状維持 特になし 

② Ｂ 現状維持 特になし 

③ Ｂ 現状維持 特になし 

④ Ｂ 現状維持 特になし 

⑤ Ｂ 内容改善 特になし 

 

（２）「地域特性を活かした「鯖江型」の取り組み」の評価 

5-1 スポーツ施設、総合型地域スポーツクラブなど、充実したスポーツ環境の有効活用 

進捗状況 

の評価 

今後の方向性 

の確認 
推進委員の提言や質問等 

Ｂ 内容改善 特になし 

 

5-2 全国トップレベルの子どもの体力の維持・向上 

進捗状況 

の評価 

今後の方向性 

の確認 
推進委員の提言や質問等 

Ｂ 現状維持 

委員：鯖江の特徴として、毎年 2 月に器械運動発表会を小学校体育研

究部で実施している。そのため、各学校で器械運動の授業を増やして

いる。「体操のまち鯖江」ということで平成 7年以前より行ってきた。

一方、そのためかもしれないが、鯖江はソフトボール投げの能力が悪

い。ただ、中学校に入ると全部良くなっている。それは中学校に入る

とボールにふれあう機会が増えるためだと思う。小学校の平均が悪く

ても、中学校では平均以上となるので、さほど心配の必要は無いと思

う。 



事務局：小学校の投力が良くないというデータではあるが、各学校で

も結果を分析しており、ある程度指導法の検討はされている。 

 

5-3 健康・長寿を目指した生涯スポーツの推進・展開 

進捗状況 

の評価 

今後の方向性 

の確認 
推進委員の提言や質問等 

Ｂ 現状維持 特になし 

 

5-4 体操・駅伝の振興で育むスポーツのまちづくり 

進捗状況 

の評価 

今後の方向性 

の確認 
推進委員の提言や質問等 

Ｂ 現状維持 特になし 

 

 

３ その他 

 

会議の資料・前回の議事録をＨＰに掲載することの了承を得る 

次回会議の開催日時：11月 14日（月）19:00～ に決定 


